



Verein zur Förderung der VHS Zürich ■ Bärengasse 22 ■ 8001 Zürich ■ 044 205 84 84 ■ foerderverein@vhszh.ch

98. GENERALVERSAMMLUNG: PROTOKOLL

Freitag, 16. Feb. 2018, 13:30 – 14:30, Universität Zürich, Raum RAA-G-01, Rämistr. 59

Anwesend: 53 Mitglieder; entschuldigt: 10.

Protokoll: Pius Knüsel

1. Begrüssung:

Christof Burkard, Präsident, begrüsst die Anwesenden.

Heinrich Boxler und Willi Welti werden als Stimmzähler gewählt.

2. Protokoll der 97. Generalversammlung vom 26. Februar 2017

Das Protokoll der 97. GV vom 26.2.2017 wird genehmigt.

3. Jahresbericht des Präsidenten

Christof Burkard rekapituliert in Kürze das vergangene Vereinsjahr. Der Vorstand traf sich im September zu einer zweitägigen Retraite, um über die weitere Entwicklung des Vereins zu beraten. Beschlüsse: Stärkerer Auftritt, Labelung von wichtigen Veranstaltungen der VHS mit „Förderverein“ (wie z.B. die Semesterschlussveranstaltung), stärkere Koordination mit der Stiftung Volkshochschule des Kantons Zürich.

Ausserdem ist es gelungen, den Bernhard-Fehr-Fonds freizumachen, d.h. alle anderen Destinatäre auszukufen. Es verbleiben ca. 300'000 Franken, über die der Verein jetzt verfügen kann. Gemäss Beschluss an der Retraite und in Abstimmung mit der Stiftung sollen sie v.a. für Angebotsinnovationen eingesetzt werden.

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.

4. Bericht des Direktors der VHS über das Jahr 2016/17

Pius Knüsel berichtet über das Geschäftsjahr 2016/17 der VHS (1.10.16 – 30.9.17). Das Jahr schloss mit einem positiven Finanzergebnis von ca. 24'000 Franken. Es war geprägt durch Innovationen im Lehrbereich (Ausbau des Angebotes an Lehrgängen, neue Formate wie die Salons an der Bärengasse, Konsolidierung des Betriebs der B50 Bewegungsräume), Systemumbauten in der Buchhaltung, Ausbau des Sekretariats, vor allem aber durch die beiden Mandate Lehrerfortbildung (ZAL) und Kulturpark Veranstaltungen und Vermietung. Die Mandate haben wesentlich zum guten Abschluss beigetragen.

Einziger Wermuthstropfen: Rückläufige Teilnehmerzahlen im universitären Angebot. Sie werden allerdings durch das Wachstum in den Bereichen Sprachen wie Aktivkurse kompensiert.

5. Rückblick auf die Exkursionen

Die Vorstandsmitglieder geben mit kurzen Sätzen Einblick in die Exkursionen des vergangenen Vereinsjahres „Unbekannte Regionen der Schweiz“. Die Teilnehmerzahlen lagen meistens beim Maximum oder knapp drunter. Das heisst, die Beteiligung ist insgesamt gestiegen. Die Exkursionen dienen auch der Acquisition neuer Mitglieder. Im vergangenen Vereinsjahr sind auf diesem Wege 34 neue Mitglieder zu uns gestossen.

6. Erfolgsrechnung 2016/17, Bericht der Revisionsstelle

Urs Boner erläutert die Erfolgsrechnung. Sie schliesst dank unrealisiertem Kursgewinnen auf dem Aktienportfolio mit einem Plus von 3'949 Franken. Wie der Verein mit den Wertschriften umgeht, wird der Vorstand entscheiden. Derzeit sind 345'000 Franken in Wertpapieren angelegt.

Die Revisionsstelle empfiehlt Annahme der Rechnung und Entlastung des Vorstandes.

Die Rechnung wird einstimmig angenommen, dem Vorstand Decharge erteilt.



Verein zur Förderung der VHS Zürich ■ Bäregasse 22 ■ 8001 Zürich ■ 044 205 84 84 ■ foerderverein@vhszh.ch

7. Ausblick auf das Vereins-Programm 2017/18

Auch das neue Vereinsjahr sieht eine Reihe von Exkursionen vor, die kurz vorgestellt werden. Wichtig: Alle Exkursionen werden für die Mitglieder zu Selbstkosten, für Nicht-Mitglieder zu einem um 30 Franken (reduzierter Mitgliederbeitrag) erhöhten Preis angeboten.

8. Mitgliederbeitrag 2017/18

Der Mitgliederbeitrag bleibt bei 40 Franken für punto, 80 für punto Firmen und 250 für mezzo.

punto ist die einfache Mitgliedschaft, mezzo gewährt auf die universitären Veranstaltungen 50% Rabatt bei höherem Beitrag.

Der Mitgliederbestand hat sich verringert. 77 Abgängen stehen 34 Neueintritte gegenüber. Erfreulich die Zunahme von mezzo-Mitgliedschaften von 38 auf 50.

9. Budget 2017/18

Urs Boner erläutert kurz das Budget 2017/18. Es schliesst mit einem Verlust von 11'850 Franken. Es sind keine Kursgewinne eingerechnet. Das Budget wird einstimmig angenommen.

10. Wahlen

Die Buchhaltung wird seit Beginn Geschäftsjahr 2016/17 von der VHS gemacht. Mit der Freimachung des Bernhard-Fehr-Fonds zugunsten der VHS hat Urs Boner wichtige Ziele erreicht. Während vieler Jahre Kassier des Vereins, will er aus dem Vorstand zurücktreten.

Christof Burkard verdankt seine langjährige Arbeit, insbesondere das zähe Ringen um den Bernhard-Fehr-Fonds. Als neues Mitglied des Vorstands stellt sich Dr. Suzann-Viola Renninger zur Verfügung. Sie ist Philosophin an der Universität Zürich und Leiterin des Ressorts Philosophie an der VHS, wo sie auch den Lehrgang Philosophie unterrichtet, neben anderen Kursen. Sie bildet die ideale Brücke zwischen VHS und universitärem Lehrkörper.

Vorstand und Revisionsstelle werden in globo für drei Jahre gewählt:

Christof Burkard, Präsident

Kurt Hanselmann

Pius Knüsel (ex officio)

Francis Rossé

Ruth Wiederkehr

Neu: Suzann-Viola Renninger

Revisionsstelle

Monika Radvila-Lutz

11. Semesterschluss

Der Präsident schliesst die Versammlung um 14:20. Die Mitglieder begeben sich ins Audimax der ETH, wo Lino Guzzella referiert: „Die Magie des Lernens – eine Anleitung zur Zuversicht“. Es handelt sich um eine gemeinsame Veranstaltung des Fördervereins und der VHS Zürich. Anschliessend an Referat und Fragerunde sind alle zum Aperó eingeladen.

Zürich, 19.2.2018, Pius Knüsel